

Informatik-Alumni ETH Zürich

Protokoll der ordentlichen Generalversammlung des Vereinsjahres 2005

21. April 2006, ETH Zürich "Visdome", 19:38-20:42 Uhr

Begrüssung

Markus Grob eröffnet die Generalversammlung und begrüsst die genau 20 anwesenden Mitglieder.

0. Wahl des Protokollführers

Stephan Würmlin wird vom Präsidenten stillschweigend zum Protokollführer ernannt.

1. Wahl des Stimmenzählers

Dani Stieger und Rico Croci werden einstimmig zu Stimmenzählern gewählt.

2. Protokoll der letzten Generalversammlung vom 12. Mai 2005

Das Protokoll der letzten Generalversammlung wird einstimmig genehmigt.

3. Jahresbericht des Präsidenten

Der Präsident Markus Grob fasst die Aktivitäten und Ereignisse des vergangenen Vereinsjahres zusammen und verliest den Jahresbericht, siehe Anhang.

Markus Grob dankt dem Vorstand, den Revisoren, Herrn Dubach und den Stabsstellen des Departements für Informatik für die geleistete Arbeit, die ausgezeichnete Zusammenarbeit und die sehr kooperative Unterstützung.

Der Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig genehmigt.

4. Kassen- und Revisorenbericht, Entlastung des Vorstands

Der Kassier Michael Baumer präsentiert den Kassenbericht des Vereinsjahres 2005. Die Bilanz weist einen Gewinn von CHF 10'767.- bei einem Eigenkapital von CHF 42'322.- aus.

Haupteinnahmen sind nach wie vor die Mitgliederbeiträge. Dabei stellt sich oft das Problem, dass Adressänderungen von den Mitgliedern nicht gemeldet werden. Hauptausgabepunkte sind die Durchführung der GV und die Berufsumfrage. Portrait-Letter wurden im vergangenen Jahr keine gemacht.

Die beiden Revisoren sind anwesend und verlesen den Revisorenbericht. Die Revisoren haben die Kasse und die Buchhaltung eingehend geprüft und stichprobenweise mit den Belegen verglichen. Sämtliche Posten waren alle sauber dokumentiert. Daher empfehlen die Revisoren die Annahmen der Rechnung.

Die Rechnung des Vereinsjahres 2005 und der Revisorenbericht werden einstimmig angenommen.

5. Aktivitäten 2006, sowie Budget und Jahresbeitrag 2006

Markus Grob stellt für das kommende Vereinsjahr 2006 die geplanten Aktivitäten und das benötigte Budget vor. Die Aktivitäten sind gemäss den folgenden drei Hauptzielen strukturiert:

- Förderung des Kontakts seiner Mitglieder "Networking": Es ist geplant die Stammtische, welche immer am 3ten Montag im Monat um 19:30 im Cafe Münz stattfinden, mit vorgängigen Vorträgen von Mitgliedern weiterauszubauen. Vorbild ist dazu der Vortrag aus dem Dezember von Christian Cachin, für welchen wir ein sehr gutes Feedback erhalten haben. Auch werden wir in diesem Jahr das Sponsoring wieder aufnehmen, sofern dies von den Informatik-Studierenden auch gewünscht wird.
- Vertretung der Interessen seiner Mitglieder: Nachdem erste Gespräche bereits stattgefunden haben, werden nächstens mehrere Varianten der Zusammenarbeit mit ETH Alumni ausgearbeitet, im Vorstand besprochen und mit Herrn Brunner, dem Geschäftsführer der ETH Alumni abgeklärt. Längerfristig wird es zu Statutenänderungen kommen über welche wohl an der nächsten GV abgestimmt werden wird. Auch wollen wir in diesem Jahr mehrere Publikationen in den Visionen veröffentlichen, um den IAETH bei den Studierenden zu positionieren.
- Dienstleistung für seine Mitglieder: Entsprechend dem 2-Jahres Rhythmus wird es dieses Jahr wieder die sehr geschätzte Berufsumfrage geben. Alle sind bereits jetzt aufgefordert wiederum daran teilzunehmen. Überdies haben wir bereits erste Schritte eingeleitet, um in diesem Jahr auch drei Portrait-Letter zu veröffentlichen.

Es wird bemerkt, dass viele "Social Networking Platforms" aus Alumni-Organisationen entstanden sind (Beispiel Stanford). Kann eine professionelle Plattform vielleicht für die ETH Alumni verwendet werden? Bsp. OpenBC oder LinkedIn. Der Vorstand wird dem nachgehen.

Es wird bemerkt, dass die Strukturen der ETH vielleicht neu gemischelt werden (Schulen anstelle von Departementen). Wird dies berücksichtigt in der aktuellen Planung?

Daniel Stieger begrüsst den Kontakt mit den ETH Alumni und ermuntert den Vorstand, diese Kontakte weiterzupflegen und eine Zusammenarbeit anzubahnen.

Es wird bemerkt, dass Gewinn zu machen für die IAETH keinen Sinn macht. Vielleicht sollte der Gewinn besser für die Studierenden eingesetzt werden und um auch die Aufnahmezahlen zu verbessern. Es wird online eine Erhöhung der Event-Ausgaben vorgenommen.

Das Budget wird einstimmig angenommen.

6. Aufnahme und Ausschluss von Mitgliedern

Die aktuelle Mitgliederzahl per 31.12.2005 betrug 421.

Markus Grob präsentiert die Namensliste der 19 Aufnahmekandidaten und unterbreitet der Generalversammlung den Vorschlag, die Kandidaten in globo aufzunehmen.

Die Aufnahmekandidaten werden einstimmig aufgenommen.

7. Wahl des Vorstands und der Rechnungsrevisoren

Markus Grob stellt sich für ein weiteres Jahr als Präsident zur Verfügung. Markus Grob wird einstimmig zum Präsidenten gewählt.

Der Vorstand hat einen Rücktritt zu verzeichnen. Johannes Hug tritt auf diese GV hin zurück. Gerne streicht Markus Grob die Verdienste von Johannes heraus. Als er 1997 gewählt wurde, waren nur gerade 9 Alumni anwesend und heute sind es 20. Damit hat er ein Wachstum von über 100% GV-Präsenz ermöglicht. Auch war Johannes immer eine treibende Kraft hinter den Podiumsdiskussionen, welche er mit Umsicht zusammengestellt hat und so interessante Diskussionen ermöglichte. Zusammen mit Hans Domjan hat er in einer Nacht und Nebel Aktion die IAETH Website entworfen und aufgebaut. Sie funktioniert noch immer bestens. Zuletzt gehen auch die Portrait Letter auf seine Initiative zurück. Er hatte die Idee und hat auch die Produktion vorangetrieben. Excellence in Strategie und Umsetzung. Markus Grob überreicht Jo zum Abschluss zwei Geschenke. Eines für seine bisherigen Leistungen und eines für seinen zukünftigen Einsatz auch ausserhalb des Vorstandes. Sein Einsatz wird unter grossem Applaus verdankt.

Bernhard Brabec stellt sich als Vizepräsident zur Verfügung. Bernhard Brabec wird einstimmig zum Vizepräsidenten gewählt.

Michael Baumer stellt sich für ein weiteres Jahr als Kassier zur Verfügung. Michael Baumer wird einstimmig zum Kassier gewählt.

Stephan Würmlin stellt sich als Ressortleiter für ein weiteres Jahr zur Verfügung. Der Ressortleiter wird einstimmig gewählt.

Die bisherigen Revisoren, René Notter und Stephan Missura stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung.

René Notter und Stephan Missura werden mit einer Enthaltung als Revisoren gewählt.

8. Varia

Michael Baumer weist darauf hin, dass noch immer viele iaeth-Tassen auf einen Abnehmer warten. Der Vorschlag jedem Neumitglied eine zu schicken, wird aus organisatorischen Gründen abgelehnt. Jedoch sollen sie am Absolventenanlass verteilt werden.

Markus Grob schliesst die Generalversammlung und lädt zum anschliessenden gemütlichen Teil im Dozentenfoyer der ETH Zürich ein.

Für das Protokoll, Stephan Würmlin:

Zürich, den 21. April 2006